

Steiermark wurde zum Leseland

Der siebente Steirische Vorlesetag, der in allen steirischen Bezirken am 8. Juni stattfand, war ein echtes Lesefest.

Vorleseabenteuer, Lesegenuss, Spannung, Spaß und Lesefreude. Dies alles bot das Leseland Steiermark am 8. Juni 2024 an 92 Orten quer durch die Steiermark! Auch das Wetter spielte mit und so konnten die großen und kleinen Besucher wunderbare Vorleseveranstaltungen erleben. Viele verschiedene Rahmenveranstaltungen, interessante Geschichten und ungewöhnliche Vorleseorte – mit dieser Kombination war der Erfolg garantiert. „Danke allen Veranstaltungspartnern und Besuchern, die mit viel Engagement, Elan und Begeisterung zu diesem Erfolg beigetragen haben“, freut sich das Team des Steirischen Vorlesetags.

Lesen verbindet

Lesen, Kunst und Kultur gehören selbstverständlich zusammen. Es ist dennoch bemerkenswert, in wie vielen Kulturzentren, Museen und Bibliotheken heuer vorgelesen wurde. Bemerkenswert ist auch, dass in vielen Veranstaltungen dazu aufgerufen wurde, selbst geschriebene Geschichten mitzubringen und vorzulesen und dass sich viele Autoren – bis hin zu sehr prominenten Namen – in den Dienst der guten Sache gestellt und aus eigenen Werken vorgelesen haben.

Nicht ganz so selbstverständlich ist, dass das (Vor)Lesen mit Natur, mit Sport, mit Spiel, mit Abenteuer oder mit besonderen Erlebnissen kreativ in Beziehung gesetzt wird – und genau all diese Besonderheiten machen den Steirischen Vorlesetag so einzigartig! In unzähligen Kunst-, Kultur- und Kurparks wurde vorgelesen, es wurden Lese-Feste gefeiert, Kinder ließen sich in einem Dorfbiotop von der Lektüre über Friedensreich Hundertwasser zu Kunstwerken inspirieren, gute Stimmung herrschte in privaten



Die Bibliothek Pöllau lud zum gemeinsamen Vorlesekreis auf die Alpakaranch. Ein besonderes Erlebnis für Groß und Klein. Foto: Bibliothek Pöllau



Gespannt lauschten die Besucher in der AK-Bibliothek. Foto: AK Steiermark



Zauberhexe Trixika verzauberte im Stainer Flascherzug. Foto: moving stills



In Radkersburg verband man den Steirischen Vorlesetag mit einer Lesewanderung zum Pavel Haus und viel frischer Luft. Foto: Bücherei Bad Radkersburg

und in Erlebnis-Gärten, bei Lesepicknicks oder am Bauernhof, mitten unter Alpakas oder in Freibädern, auf der Alm und im Wald.

Spiel, Spaß, Natur und Kultur

Lesen und Sport – wer hätte gedacht, dass sich das so wunderbar verbinden lässt? Die Veranstalter des siebten Steirischen Vorlesetags haben es auf kreative Weise gezeigt: Unzählige Veranstaltungen verbanden (Vor)Lesen mit Spielen, Basteln, Malen und an vielen Orten wurde es auch sportlich: Vorleseveranstaltungen in einer Tanzschule, in einer Taekwon-Do Schule, am Fußballplatz oder in einem Biketrailpark begeisterten die Besucher, und viele verschiedene Lesewanderungen haben sogar Lesen, Natur und sportliche Betätigung sinnvoll und mit Fantasie verbunden. Es zeigte sich: Fantasie tut allen Generationen gut und fantasievolle Geschichten und Leseabenteuer kann man an allen möglichen Orten erleben! Ob bei der Feuerwehr, in einer Apotheke, im Flascherzug, in einer Schoko-

ladenmanufaktur, beim Imker, über der Sakristei oder im Einkaufszentrum – heuer war wieder für alle Generationen etwas dabei. Ganze Städte und Gemeinden wurden zum Leseland, in Seniorenzentren, Einrichtungen der Lebenshilfe oder im Hebammenzentrum lauschten Alt und Jung spannenden und lustigen, berührenden oder gruseligen Geschichten, ein Rathaus konnte erwandert werden und ein Therapiehund hörte den Kindern geduldig zu. So verband auch heuer wieder das (Vor)Lesen alle-Menschen und der Steirische Vorlesetag bot viele Möglichkeiten für eine sinnvolle Freizeitgestaltung.

Sehens- und hörensenswert!

Wer sich von diesem Tag inspirieren ließ oder sich auch lieber zu Hause vorlesen lässt, der möge mit Freunden, Familie oder Bekannten die Zeit bis zum nächsten Vorlesetag beispielsweise mit einer privaten Vorleseparty überbrücken oder sich digital vorlesen lassen: elf Videos und zwei Hörbeiträge

sind noch bis 22. Juni auf der Leseland-Website abrufbar.

Leseland Steiermark

Nicht nur am 8. Juni war die ganze Steiermark ein Leseland. Das ganze Jahr über kann man sich auf der Website des Leselands Steiermark unter www.leseland-steiermark.at darüber informieren, warum Vorlesen so wichtig ist, kann interessante Leseförderungsprojekte kennenlernen, die Bücherhelden besuchen oder sich Buchtipps von Experten holen. BEZAHLTE ANZEIGE

FOTOS UND INFOS

Den Vorlesetag zum Nachlesen, Nachschauen und Nachhören gibt es online auf www.vorlesetag-steiermark.at

